
令和 5年度 第 2回釜石市立中妻公民館運営審議会 議事録 

 

 

１．開催日時 令和 6年 2月 28日（水曜日）午後 4時 00分～4時 30分 

 

２．会  場 中妻公民館 

 

３．出席委員 4人 

       佐々木ひろ子副委員長、小田中彰次委員、村上雄子委員、万城目千佳代委員 

 

４．欠席委員 3人 

       佐藤力委員長、及川美香子委員、海藤祐子委員 

        

５．事務局等 5人 

       まちづくり課 佐藤貴之課長、浦城太郎主任 

中妻公民館 菊池拓朗館長、菊池洋範館長補佐、敬礼宏子保健師 

 

６．傍 聴 者 なし 

 

７．結  果  会議が成立することを告げ、午後 4時開会。 

        令和５年度中妻公民館事業報告について、審議を行った。 

事務局から別紙「釜石市立中妻公民館 令和５年度事業実施状況」を 

説明し、承認された 

        午後 4時 30分閉会。 

 

８．内  容 

 ≪事務局≫ 

  本日の審議会は、委員７名中４名の方に出席をいただいており、出席者が過半数となっ

ておりますので、釜石市立公民館規則第10条第３項の規定により、会議は成立いたしまし

た。 

釜石市立公民館規則第９条第１項の規定において、会議では委員長が議長を務めること

となっておりますが、本日、佐藤力委員長は欠席となっております。よって、ここからは、

第９条第２項の規定により、佐々木ひろ子副委員長が議長となり、進行をお願いします。 

 

 ≪議 長≫ 

  皆様には、円滑な議事進行にご協力をいただくとともに、活発なご発言をお願いします。 

  それでは、令和５年度中妻公民館事業報告について、一括して事務局の説明を求めます。 

 

 ―――事務局説明後、質疑応答――― 

 

 ≪議 長≫ 

  只今説明がありましたことについて、ご意見やご質問を伺いたいと思います。どなたか、



ご発言はありますか。 

 

≪議 長≫ 

  コロナも５類になったので、コロナ禍の時と違って、公民館での活動も結構されている

なと感じた。徐々に元の状態に戻ってきているのではないか。 

 

≪事務局≫ 

  公民館の年間の利用者数を見ると、ここ最近で一番少なかったのは令和２年度で、その

後、令和３年度、令和４年度と２年連続で増加した。今年度も年度末まで行くと、令和４

年度を上回ることが見込まれる。このことからも、コロナ禍が明けて、皆さんの活動もコ

ロナ前の状態に近づいてきていると感じている。 

 

≪議 長≫ 

 それは非常に良いこと。 

 

≪まちづくり課≫ 

  健診・各種検診等の推進について。中妻公民館は非常に利便性も良く、多くの方に来て

いただいていると思うが、令和４年度から５年度にかけて、受検者数が減少しているのは

何か要因があるのか。 

 

≪事務局≫ 

  市全体の人口の減少に伴い、受検者も減っている。一定の受検者が見込めない場合は、

市全体の実施日程が縮小されることもあるようだ。その影響も関係しているのではないか。 

 

≪委 員≫ 

 私も、ある日の午後に別会場で受検したが、受検者は非常に少なく、例年より減ってい

るなと感じた。 

 

≪事務局≫ 

 受検する時間帯などによっても、かなりばらつきがあると思われる。午前中の早い時間

だと非常に混み合うということもよくある。 

 

≪議 長≫ 

  子宮がんや乳がんの検診は、２年に１回。その年によって受検者が増えたり、減ったり

と、増減の幅が大きくなることもあるようだ。 

 

 ≪委 員≫ 

  いずれ、人口が減少し実施日数が減れば、受検者も減るのは当然のことと思うが、それ

でも中妻公民館は、他の会場と比べて、いつも混んでいるイメージがある。 

 

≪事務局≫ 

  利便性の面で言うと、冷暖房完備、駐車場が広いなど、中妻公民館は良い方だと思うの



で、検診等の会場として使っていただくことは必要だと考えており、今後も優先的に会場

確保し、健康増進に貢献できればと思っている。 

 

 ≪議 長≫ 

  他に何かありますか。 

 

 ≪事務局≫ 

  他公民館との連携事業ということで、甲子、小佐野、中妻のいわゆる西地区合同での交

流事業を、計画通り実施できたのは良かったと思っている。さらに、今年度は市球技場に

おいてグラウンドゴルフを中心とした屋外運動教室を新たに実施し、小田中委員にもご参

加いただいている。雨で何回か中止となったことが残念だった。 

 

 ≪委 員≫ 

  健康にも良いし、非常に楽しく参加させていただいている。今後も参加したいと思って

いる。 

 

 ≪まちづくり課≫ 

  他の地区の方々と交流を持つというところも、公民館事業を実施する上での目的の一つ。

この他公民館との連携事業は、こういった目的の達成に寄与していると思う。今後も積極

的に交流してもらいたい。 

 

≪事務局≫ 

 今後も継続して実施して行きたいと考えている。 

 

≪議 長≫ 

  他に何かございますか。 

何もないようなので、これをもって協議を終了し、進行を事務局へお返しします。 

 

 ≪事務局≫ 

  ありがとうございました。 

  今後も地域住民の皆様に親しまれる公民館運営に努めてまいりたいと考えていますの

で、引き続きご協力をお願いします。 

 

以上をもちまして、令和５年度第２回釜石市立中妻公民館運営審議会を終了いたします。 

 

 

 

16：30終了 


